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会    議    事    項 

（１） 審議事項 

① 高根沢町図書館運営規則の一部改正について 

② 令和４年度以降の高根沢町主要教育施策の検討について 

（２） 報告事項 

① 「高根沢町元気あっぷ計画後期計画（案）」及び「第二期 高根沢町子ども読書活動推進 

計画（案）」に係るパブリックコメントの結果について 

② 高根沢町教育委員会点検・評価について 

③ 令和３年度 hyper-QUの結果について 

④ 区域外就学協議について 

⑤ 令和３年度就学援助の認定及び取消について 

（３） その他 

① タブレット持ち帰り時 Wi-Fi接続環境アンケートの結果について 

② 高根沢町学校規模適正化検討委員会の設置について 

 



議   事   の   経   過 

坂本教育長 

出席は４名で、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14条第３項による

半数以上の出席を得ているため、教育委員会を開催します。 

（あいさつ） 

議事に入る前に、前回の教育委員会の会議録を承認してよろしいか諮ります。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 異議なしと認め、高根沢町教育委員会（７月）会議録を承認します。また、本

日（８月）の会議録署名人に片野委員を指名します。書記については、学校教育

課の石川主事を指名します。 

議事に入ります。審議事項①高根沢町図書館運営規則の一部改正について事務

局から説明をお願いします。 

福田光課長 

【説明要旨】 

 図書館資料の貸出期間については、図書が２週間、視聴覚資料が１週間と定め

ていますが、県内公立図書館の多くが貸出期間を統一していることから、利用者

の利便性向上を図るため、視聴覚資料の貸出期間を２週間とし、統一を図る内容

に改正しようとするものです。 

坂本教育長  委員から意見等はありますか。 

委 員 （意見なし） 

坂本教育長  意見等がなければ、審議事項①について承認してよろしいですか。 

 委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 審議事項①高根沢町図書館運営規則の一部改正について承認します。 

続いて、審議事項②令和４年度以降の高根沢町主要教育施策の検討について事

務局から説明をお願いします。 

福田和課長 

【説明要旨】 

９月に開催する第２回総合教育会議において協議する「次年度以降の主要教育

施策」について、委員の皆さまからのご意見をお伺いします。この資料は、高根

沢町地域経営計画 2016の後期計画との整合を図り、「政策分野１ 子ども・教育・

生涯学習分野」における「３つの基本目標」・「11 の施策」の区分ごとに整理して

とりまとめたものです。 

坂本教育長  委員から意見等はありますか。 

委 員 （意見なし） 

坂本教育長  意見等がなければ、審議事項②について承認してよろしいですか。 

 委 員 （異議なし） 

坂本教育長 
審議事項②令和４年度以降の高根沢町主要教育施策の検討について承認しま

す。 



議   事   の   経   過 
続いて、報告事項①「高根沢町元気あっぷ計画後期計画（案）」及び「第二期 高

根沢町子ども読書活動推進計画（案）」に係るパブリックコメントの結果について

事務局から説明をお願いします。 

福田光課長 

【説明要旨】 

 「高根沢町元気あっぷ計画後期計画（案）」及び「第二期 高根沢町子ども読書

活動推進計画（案）」に係るパブリックコメントを実施した結果について報告する

ものです。いずれも提出された意見は０件でした。 

 なお、前者に関しては、公募期間外に意見がありました。内容は、男女共同参

画の推進に関するもので、男性の意識変革、家庭進出、社会教育委員における女

性の割合についての意見でした。こちらは今後の事業展開において参考にします。 

坂本教育長  委員から意見等はありますか。 

委 員 （意見なし） 

坂本教育長  意見等がなければ、報告事項①について承認してよろしいですか。 

 委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 報告事項①「高根沢町元気あっぷ計画後期計画（案）」及び「第二期 高根沢町

子ども読書活動推進計画（案）」に係るパブリックコメントの結果について承認し

ます。 

続いて、報告事項②高根沢町教育委員会点検・評価について事務局から説明を

お願いします。 

福田和課長 

【説明要旨】 

８月 11日に実施した教育委員会の事務に関する点検・評価の結果について、「令

和３年度高根沢町教育委員会点検・評価報告書」のとおり報告します。総合評価

は、学校教育課・生涯学習課ともにＡＢＣの三段階評価においてＡ評価となりま

した。 

坂本教育長  委員から意見等はありますか。 

委 員 （意見なし） 

坂本教育長  意見等がなければ、報告事項②について承認してよろしいですか。 

 委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

報告事項②高根沢町教育委員会点検・評価について承認します。 

続いて、報告事項③令和３年度 hyper-QUの結果について事務局から説明をお願

いします。 

今平指導主事 

【説明要旨】 

 ６月に実施した１回目の hyper-QUの結果について報告します。hyper-QUは毎年

年２回行っており、児童生徒のよりよい学級生活と友達づくりのためのアンケー



議   事   の   経   過 
トであり、学級満足度尺度を用いて結果を表しています。学級満足度尺度は、４

つの指標（①学級生活満足度、②非承認群、③侵害行為認知群、④学級生活不満

足群）から構成されています。 

概ねそれぞれの項目について全国よりも望ましい結果が出ており、学校におい

ては新たな学級づくりもスムーズに始めることができており、よりよい関係づく

りができた上で学級生活を満足して送る児童生徒が多いことが窺えます。 

一方で、学年によっては非承認群について全国平均に比べて望ましくないとい

う結果が出ています。非承認群は、「いじめや悪ふざけを受けてはいないが、学級

内で認められることが少ないと感じている児童生徒」という項目です。１年生に

おいては交友関係で、５・６年生においては学習関係で課題が見られます。１年

生においては、「話を聞いてくれる」、「励ましてくれる」、「すごいと言われる」と

いうような友達がいるかという質問に対して、全国平均よりも低い結果が見られ

た学校がありました。５、６年生については、授業において答えたり発言したり

するのが好きかという質問に対して、全国よりやや低い結果が見られました。  

 今後、各学校で分析し、夏休み明けから改善を実践します。hyper-QUは 11月頃

に２回目を実施予定であり、その際により良い数値が出るよう努めてまいります。

また、町の教育大綱・教育振興基本計画及び学校教育基本計画においても、自己

肯定感・自己有用感を育み相互に認め合えるようにすることを掲げているもので

あり、良好な関係づくりが行えるよう支援してまいります。 

坂本教育長  委員から意見等はありますか。 

委 員 （意見なし） 

坂本教育長  意見等がなければ、報告事項③について承認してよろしいですか。 

 委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 報告事項③令和３年度 hyper-QUの結果について承認します。 

 続きまして、報告事項④区域外就学協議について並びに報告事項⑤令和３年度

就学援助の認定及び取消についてですが、個人情報が含まれるため、非公開とし

てよろしいか諮ります。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長  異議なしのため、報告事項④及び⑤について非公開とします。 

 

（非公開） 

 報告事項④区域外就学協議について → 承認 

報告事項⑤令和３年度就学援助の認定及び取消について → 承認 

坂本教育長 
非公開を解除します。 

続いて、その他①タブレット持ち帰り時 Wi-Fi 接続環境アンケートの結果につ



議   事   の   経   過 
いて事務局に説明を求めます。 

今平指導主事 

【説明要旨】  

５月末に全校で週末に児童生徒のタブレット端末の持ち帰りを試行した際の接

続状況の結果についてご報告します。 

全校生徒 2,149 名（当時）のうち、Wi-Fi に接続できた児童生徒数が 2,068 名

（96.2％）、Wi-Fi に接続できなかった（Wi-Fi 環境が整っていない）児童生徒数

が 48 名（2.2％）でした。接続できた人数とできなかった人数を足しても総児童

生徒数にならないのは、接続方法不明者、Wi-Fiが故障していた者、転出予定者等

を除いているためです。接続方法不明者や Wi-Fi故障者等が接続できた場合、Wi-Fi

に接続できる児童生徒数は 2,079名（96.7％）となる見込みです。 

今後、臨時休業になった際にタブレット端末をどう活かすかについては、期間

ごとに検討・対応していくことを想定しています。臨時休業が一週間程度なら、

タブレット端末にドリル機能があるので、それを活用し復習・予習を行えるよう

にし、一週間以上であれば学校から児童生徒に課題を送受信する予定です。ただ

し、基本的には紙のドリルやプリントを使用する予定です。学校の実情として今

後何ができるか、情報交換をしながら有事の際に備えてまいります。 

坂本教育長  委員から意見等はありますか。 

委 員 （意見なし） 

坂本教育長  意見等がなければ、その他①について承認してよろしいですか。 

 委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 その他①タブレット持ち帰り時 Wi-Fi 接続環境アンケートの結果について承認

します。 

続いて、その他②高根沢町学校規模適正化検討委員会の設置について事務局か

ら説明をお願いします。 

福田和課長 

【説明要旨】 

令和２年９月に策定した「学校規模適正化の検討の進め方に関する基本方針」

に沿って、令和３年 10月に「学校規模適正化検討委員会」を設置することについ

てご報告するものです。検討委員会は、学識経験者２名、自治会長２名、町議会

議員２名、PTA代表者８名、学校長８名の委員で構成し、委員の任期は答申を完了

するまでとします。 

坂本教育長  委員から意見等はありますか。 

委 員 （意見なし） 

坂本教育長  意見等がなければ、その他②について承認してよろしいですか。 

 委 員 （異議なし） 



議   事   の   経   過 

 

教育委員会会議規則第 20条の規定により、署名する。 

 

令和３年８月 18日 

 

      教育委員会委員 

 

坂本教育長 
 その他②高根沢町学校規模適正化検討委員会の設置について承認します。 

本日の議題は以上となりますが、他に報告等はありますか。 

片野委員  町内中学生の新型コロナワクチン接種はどのくらい進行しましたか。 

福田和課長 
 接種対象者（保護者同意）は約 700 人で、そのうち 200 名弱が毎回接種してい

ます。 

片野委員 （了承） 

野中委員 

 日光市の小学校では、タブレット端末を自宅で充電するため毎日持ち帰りをし

ており、その代わり教科書等は国語と算数以外は全て学校に置いているというこ

とですので、情報提供します。 

事務局・委員 （了承） 

坂本教育長 

 次回の教育委員会は令和３年９月 22日（水）総合教育会議後からの開催を予定

しています。 

以上をもって、教育委員会を閉会します。 


